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INTRODUÇÃO O Brasil é um importante mercado produtor e exportador
de alimentos de origem animal.  No mercado da carne, o país é um dos
principais exportadores de produtos cárneos e detém o segundo maior
rebanho comercial de bovinos do mundo. No leite, o Brasil é o sexto
produtor mundial, e está se inserindo no mercado internacional passando
de importador para exportador. O setor agropecuário é uma área que está
em constante modificação e evolução. Por isso a atualização constante
dos profissionais que trabalham nessa área é de extrema importância.
Além disso, nem sempre é possível transmitir aos futuros profissionais
tudo aquilo que será exigido deles no mercado de trabalho, durante a sua
formação acadêmica. Dessa forma, os cursos e palestras de atualização
realizados na Universidade têm uma importância cada vez maior.
OBJETIVOS Com o objetivo de abordar assuntos que estão em
destaque, atualmente, no setor pecuário, e visando relacionar a realidade
profissional com os conhecimentos acadêmicos, foi realizado o I Ciclo de
Palestras sobre Carne e Leite. O evento visou ainda estimular e
desenvolver a visão crítica a respeito dos problemas da atualidade e
permitir que os alunos tenham um maior contato com o público e com os
pesquisadores das áreas enfocadas, possibilitando um conhecimento
mais amplo do mercado e permitindo o desenvolvimento da habilidade de
se comunicar.   DESENVOLVIMENTO O ciclo de palestras ocorreu no dia
14 de Junho de 2007, no auditório da Faculdade de Medicina Veterinária
da Universidade Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS).   Esse evento
foi organizado por acadêmicos do 10º semestre do curso de Medicina
Veterinária e pelas professoras do Laboratório de Inspeção e Tecnologia
de Leite e Derivados, Ovos e Mel (LeiteCia) do Departamento de
Medicina Veterinária Preventiva, contando com o apoio da Embrapa
Clima Temperado.   O ciclo de palestras foi dividido em dois turnos. Na
parte da manhã foram realizadas palestras sobre carne, cujos temas
foram: ''Influência da Alimentação na Qualidade da Carne e da Gordura
Suína para a Fabricação de Produtos Cárneos'' sendo o palestrante Dr.
Rogério Manoel Lemes de Campos (Universidade Federal de Santa Maria
- UFSM), ' 'Maciez da Carne Bovina' '  ministrada pela Dra. Jane
Rübensam (UFRGS), e ''Certificação de Processos e Produtos Cárneos''
pelo Dr. Júlio Otávio Jardim Barcellos (UFRGS). No turno da tarde
ocorreram as palestras sobre leite, sendo: ''Cadeia Produtiva do Leite'',
ministrada pelo Dr. Darcy Bitencourt (Embrapa Clima Temperado), e



''Desenvolvimento de Produtos Lácteos'' sendo a palestrante, Dra. Neila
Richards (UFSM). Por fim, ocorreu um painel sobre a Instrução Normativa
51, sendo que inicialmente os painelistas apresentaram o tema sob as
diferentes perspectivas dos segmentos da cadeia produtiva do leite, e
após foi realizada uma mesa redonda para discussão sobre o tema. Os
painéis apresentados foram: ''Aspectos Legais da Instrução Normativa
51'' pelo Dr. José Euclides Severo (representante do Ministério da
Agricultura Pecuária e Abastecimento - MAPA), ''A Realidade do Leite no
Rio Grande do Sul Frente à Instrução Normativa 51'' pelo Dr. Carlos
Bondan do Serviço de Análise de Rebanho Leiteiros da Universidade de
Passo Fundo e ''Implantação da Instrução Normativa 51 na Indústria''
pelo Dr. João Seibel, representante da Cooperativa Santa Clara. O painel
foi  coordenado pela Dra. Maria Edi Ribeiro da Embrapa Cl ima
Temperado. O evento contou a presença de 91 inscritos, reunindo alunos
e profissionais das áreas de Medicina Veterinária, Agronomia e
Engenharia de Alimentos, de diferentes universidades do estado.
Também estavam presentes representantes de laticínios, do MAPA e da
Embrapa Clima Temperado. O ciclo de palestras contou ainda com o
patrocínio da Latvida na realização dos milk-break.   CONSIDERAÇÕES
Os objetivos foram alcançados com sucesso, permitindo ampla interação
entre os profissionais que atuam na cadeia produtiva de alimentos e os
acadêmicos. O incentivo a esse tipo de atividade dentro da Universidade
é fundamental, possibil i tando aos alunos uma melhor formação
acadêmica e, futuramente, profissionais. Um resumo de cada uma das
palestras e do painel está sendo elaborado para divulgação no site
LeiteCia.


